

CIUDAD DE MÉXICO

COORDINACIÓN DE ENLACE Y COMUNICACIÓN



Ciudad de México, a 7 de noviembre de 2023

## COMIENZA SEGUNDA JORNADA NACIONAL DE SALUD 2023 EN LA CIUDAD DE MÉXICO

- La Jornada Nacional de Salud tendrá lugar del 7 al 17 de noviembre en un horario de 08:00 a 16:00 horas en todos los Centros de Salud de la red
- Se aplicará un total de 130 mil 257 dosis de los biológicos BCG, Hexavalente, DPT, Hepatitis B, Rotavirus, Neumocócica, SRP, SR, varicela, Hepatitis A y TDPA
- Se llevarán a cabo diversas acciones como identificación de diabetes mellitus e hipertensión arterial; detección de cáncer cervicouterino, de mama y de próstata; prevención de enfermedades de transmisión sexual, planificación familiar, entre otras

La Secretaría de Salud de la Ciudad de México (SEDESA), a través de los Servicios de Salud Pública (SSP), anuncia el comienzo de la Segunda Jornada Nacional de Salud 2023 "Comunidad sana, comunidad fuerte", con el objetivo de intensificar en la capital del país la promoción de la salud y prevención de enfermedades, principalmente en la población más vulnerable, a través de diversas acciones y servicios completamente gratuitos.

"Invito a todas y todos a que vengan y aprovechen los servicios universales y gratuitos de esta Jornada Nacional de Salud Pública que estamos desplegando en todas las jurisdicciones de la Ciudad de México. Prevenir y detectar a tiempo es fundamental. La pandemia nos enseñó la importancia de estar en buena condición de salud", expresó la secretaria de Salud capitalina, doctora Oliva López Arellano, durante el evento inaugural en la Alcaldía Iztacalco.

La Jornada tendrá lugar del 7 al 17 de noviembre en un horario de 08:00 a 16:00 horas en todos los Centros de Salud de la red, cuyas ubicaciones pueden consultarse en el siguiente enlace: https://www.salud.cdmx.gob.mx/unidades-medicas/centros-de-salud.

"En esta segunda jornada daremos especial atención en la vacunación antirrábica canina y felina, con la aplicación de 496 mil dosis destinadas a los animales de compañía que, sumadas a las 377 mil que fueron aplicadas en el primer semestre del 2023, nos da un total de 873 mil mascotas protegidas en este año", comentó el director general de los Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, doctor Jorge Ochoa Moreno.

En ese sentido, la procuradora Ambiental y de Ordenamiento Territorial capitalina (PAOT), Mariana Boy Tamborrell, aplaudió el trabajo en equipo entre instituciones en beneficio de la salud de los animales de compañía.





"El tema de vacunación de los animales de compañía es fundamental en términos de la salud humana, porque pueden transmitir enfermedades a los seres humanos. La suma de esfuerzos nos permite a las autoridades de salud de la Ciudad de México y a la PAOT trabajar con la salud pública y con el bienestar animal, que son derechos y garantías que hay que atender", agregó Boy Tamborrell.

Como parte de las actividades, se iniciarán y completarán esquemas de vacunación para niñas y niños del nacimiento a los 9 años de edad. A nivel sectorial, se aplicará un total de 130 mil 257 dosis de los biológicos BCG, Hexavalente, DPT, Hepatitis B, Rotavirus, Neumocócica, SRP, SR, varicela, Hepatitis A y TDPA en 232 puestos fijos en Centros de Salud, 166 puestos semifijos y 282 brigadas.

Se contarán con diversas acciones, como identificación de diabetes mellitus, hipertensión arterial, así como detección de cáncer cervicouterino, de mama y de próstata; prevención de enfermedades de transmisión sexual y planificación familiar; promoción de la lactancia materna; prevención de la violencia contra las mujeres; evaluación del desarrollo infantil; entrega de sobres Vida Suero Oral, Vitamina A y albendazol, entre muchas otras.

Asimismo, en el marco de las acciones implementadas durante la temporada invernal, se continuará la vacunación contra influenza dirigida a niñas y niños de 6 meses a 5 años de edad, personas de 5 a 59 años con comorbilidades, adultos mayores de 60 años y personal de salud, con una meta de 91 mil 310 dosis a aplicar.

También se iniciarán esquemas de vacunación contra COVID-19 en personas mayores de 5 años que no hayan recibido alguna dosis, mientras que los refuerzos se aplicarán preferentemente a mujeres embarazadas, personas mayores de 60 años, personal de salud y personas de 18 a 59 años con alguna comorbilidad. Durante la Jornada, se prevé aplicar más de 426 mil dosis.

Por su parte, se dispondrá de más de 16 mil vacunas contra el Virus del Papiloma Humano (VPH) destinadas a niñas que se encuentren cursando el quinto o sexto año de primaria y primero de secundaria; niñas de 11, 12 y 13 años no escolarizadas; mujeres cisgénero y transgénero de 11 a 49 años y población rezagada que en años posteriores no haya recibido el inmunizante.

De este modo, la SEDESA garantiza el acceso a la salud de forma gratuita para todas y todos.